



Calviño confía en que Bruselas apruebe topa el precio del gas

► **Precios.** La vicepresidenta de Asuntos Económicos del Gobierno español, Nadia Calviño, confió ayer de nuevo en que la Comisión Europea dé "en las próximas semanas" una respuesta "positiva" que permita limitar el precio del gas para que no afecte a toda la factura eléctrica, como pide España desde hace meses. "Confío en que en las próximas semanas se va a producir una respuesta positiva por parte de la Unión Europea que nos permita inmediatamente adoptar la medida a nivel nacional y por tanto topar los precios en los mercados mayoristas", expresó en una rueda de prensa desde Bruselas tras el Ecofin, la reunión de ministros de Finanzas de la UE. Hay un "creciente consenso" entre las capitales europeas sobre "la necesidad de abordar medidas decididas que pongan fin a una situación en la que los ciudadanos y las empresas de la UE están pagando la guerra de Putin de forma directa e indirecta", añadió.

► **Déficit.** Calviño también valoró los efectos económicos de la guerra de Ucrania en la economía. Por lo pronto, a la espera de conocer las primeras estimaciones oficiales, recordó que las previsiones económicas apuntan a una reducción del déficit público español en 2021 por debajo del 8,4% del PIB previsto inicialmente por el Gobierno, si bien aún no se conocen los datos definitivos. "Estamos pendientes de los datos finales de cierre de 2021 en cuanto al déficit, pero la previsión apunta a una reducción importante".

de que se materializará una eventual espiral de alzas de salarios y precios.

► **Efectos plurianuales.** Otra cuestión imprescindible a ojos del gobernador del Banco de España es que este eventual pacto de rentas se haga por un plazo de varios años. Aunque no concretó cuántos, los negociadores barajan unos tres ejercicios más o menos. Sugirió que debería recoger "compromisos plurianuales tanto en lo relativo a los incrementos salariales como a la protección del empleo". Así, continuó defendiendo esta multianualidad porque en medio de la actual incertidumbre "aportaría una gran certidumbre a los

hogares y a las empresas a la hora de tomar sus decisiones de gasto e inversión" y aumentaría el dinamismo económico.

► **Inflación subyacente.** En este horizonte plurianual, De Cos recomendó ayer que "la determinación de las referencias nominales sobre las que basar las negociaciones salariales debería estar inspirada en la evolución prevista de la inflación subyacente". Este indicador excluye los componentes energéticos, de considerable volatilidad, máxime en un contexto de conflicto bélico como el ucraniano. De Cos extendió su recomendación de usar la inflación subyacente tanto para los salarios como para las cláusulas de revisión salarial.

► **Márgenes.** Es imprescindible que el pacto de rentas incluya también "compromisos explícitos de moderación de los márgenes empresariales", dijo De Cos. Solo de esta manera se puede asegurar que la moderación salarial se traslada de forma efectiva a la competitividad empresarial, añadió.

► **Consenso.** Finalmente, enfatizó la necesidad de "alcanzar consensos". De eso dependerá el empleo y de la competitividad de la economía española en los próximos años, concluyó.

Rechaza las cláusulas de garantía salarial porque elevan el riesgo de espiral inflacionista

Asegura que el éxito de la economía pasa por alcanzar consensos

Eurobonos para ayudar a las economías de la UE más dañadas

Cos insta a seguir el ejemplo del fondo de recuperación nacido con el Covid

La respuesta común evitará una fragmentación financiera posterior

P. S. / R. P. C. / N. R.
MADRID

La respuesta conjunta que la UE logró diseñar tras los primeros meses de caos para hacer frente a la crisis del Covid-19 podría servir de inspiración a la hora de cerrar filas frente al conflicto bélico abierto en el este. El gobernador del Banco de España, Pablo Hernández de Cos, sugirió ayer recurrir de nuevo a los famosos eurobonos para contrarrestar los efectos económicos desatados por la guerra en la UE y ayudar así a los Estados miembros más vulnerables. "La acción conjunta europea vuelve a ser la vía más eficaz, a través de la mutualización de recursos presupuestarios, para facilitar la financiación del gasto público que ha surgido como consecuencia de la invasión", explicó en un evento organizado por Hill & Knowlton.

Como en el caso de la pandemia, desarrolló Cos, el conflicto bélico en Ucrania supone una perturbación negativa "de carácter exógeno y común al conjunto de economías europeas, pero con potenciales efectos asimétricos entre países, sectores y empresas". La razón es que, como sucedió con el Covid, "los niveles de exposición y dependencia a la economía rusa y ucraniana son muy distintos" entre las capitales.

Esta respuesta común debería permitir, recalcó el



La vicepresidenta económica, Nadia Calviño. EFE

governador, que aquellas economías más afectadas "puedan capear esta coyuntura adversa de forma adecuada y no sufran un deterioro persistente en sus perspectivas económicas o en su capacidad de crecimiento futuro".

En paralelo, se eliminarían nuevas fuentes potenciales de fragmentación financiera en Europa.

El apoyo económico, en su opinión, debería centrarse en respaldar a las empresas y ciudadanos más vulnerables a esta nueva perturbación, focalizándose en realizar las inversiones necesarias para reducir la dependencia energética de Europa respecto a Rusia y aumentar la capacidad de defensa de la Unión.

Dentro de la política económica comunitaria,

El gobernador sugiere crear una "capacidad fiscal y permanente" en la Unión Europea

Hernández de Cos también instó a acelerar el proceso de integración europea. Un elemento clave será la creación de una "capacidad fiscal común y permanente en el área del euro", que, ante perturbaciones severas como la actual y la del Covid, "facilite la respuesta de las políticas económicas y sustituya a los acuerdos alcanzados de manera ad hoc".

El diseño de esta capacidad fiscal común ha de partir "de las lecciones que aprendamos de nuestra respuesta fiscal a la guerra y de los programas NGEU y SURE", el fondo de recuperación y el fondo para costear los ERTE durante la peor parte de la crisis sanitaria.

Otro ámbito de integración económica es el financiero. En este punto, Cos recordó que las emisiones de bonos paneuropeos para financiar el NGEU, junto con las que pudieran llegar a realizarse como parte de la respuesta a la invasión de Ucrania, "son un paso importante en la creación de un activo seguro europeo". El proceso no terminaría, recordó, sin la culminación de la Unión Bancaria.